

Compte-rendu de la réunion du CONSEIL D'ECOLE

du mardi 3 novembre 2020

Réunion virtuelle sous la présidence de Madame Weber-Dubreuil

Présents:**Les enseignantes:** Mme Weber Dubreuil; Mme Halbwax, Mme Meunier, Mme Rinn, Mme Heim, Mme Imbernon, Mme Ischia.**Les délégués des parents d'élèves et suppléants présents:** Mme Dietrich, Mme Degerli, Mme Toussaint, Mme Oberhauser, Mme Lehning, Mme Dolez ; Mme Morel ; Mme Fity, Mme Jacob, Mme Fonmartin, M. Wittmeer.**Les représentants des mairies:**

Pour Breuschwickersheim: Mme Ternoy (Maire) et Mme Ritter (Adjointe chargée des écoles).

Pour Kolbsheim: Mme Kessouri (Maire) et M. Rettig (Adjoint chargé des écoles).

Excusés :

Mme Holderbach, décharge de direction de Mme Weber, en classe de CM2 les mardis

Mme Piazza, (Atsem classe maternelle) ; Mme Ichertz (Atsem)

Rappel de l'ordre du jour :

- Présentation des représentants, résultats des élections et installation du conseil d'école.
- Dates des futurs conseils d'école.
- Rentrée 2020.
- Projet d'école.
- Présentations des actions pédagogiques.
- Sécurité avant et après le trajet en car scolaire.
- Présentation des membres de l'APE et des actions de l'association.

Désignation d'un secrétaire de séance parmi les représentants de parents d'élèves : Mme Fity.

1.) Présentation des représentants, résultats des élections :

Rappel : Les écoles de Kolbsheim et Breuschwickersheim sont regroupées en RPI, « Regroupement Pédagogique Intercommunal » composé d'une école primaire, l'école de Kolbsheim et de l'école élémentaire de Breuschwickersheim. Chaque école du RPI a élu ses représentants lors des élections du 9 octobre dernier mais les conseils des deux écoles ont l'habitude de se réunir en un seul qui réunit les enseignants, 1 représentant des parents par classe soit 7 représentants et deux représentants des deux communes : le Maire ou son représentant et un adjoint ou conseiller municipal. Il est d'usage dans le RPI d'inviter tous les suppléants des deux écoles aux trois conseils.

Résultats des élections du 9 octobreEcole de Kolbsheim: Nombre d'inscrits= 153; nombre de votants= 123 ; taux de participation= 80.39%Ecole de Breuschwickersheim: Nombre d'inscrits 130 ; Nombre de votants 106 ; Taux de participation 81.54%**Les représentants des parents de l'école de Kolbsheim :** Pour l'école de Kolbsheim : Titulaires : Mme Morel, Mme Dolez , Mme Degerli, Mme Dietrich. Suppléantes : Mme Oberhauser, Mme Toussaint, Mme Lehning).**Les représentants des parents de l'école de Breuschwickersheim:** Titulaires: Mme Fity ; Mme Jacob; M Wittmer. Suppléantes: Mme Fonmartin ; Mme Alunni.**2.) Détermination de la date du prochain conseil d'école : Mardi 9 mars 2021****3.) Rentrée 2020 et effectifs des classes :**

Classe :	Enseignant :	Effectif
PS/ MS	Mme IMBERNON Aurélie (PS : 10 élèves ; MS : 15)	25
GS/CP	Mme ISCHIA Maryline (GS : 10 élèves ; CP : 8)	18
CP/ CE1	Mme HEIM Angélique	23
CE1	Mme RINN Fernande	24
CE2	Mme HALBWAX Ghislaine	25
CM1	Mme MEUNIER Anne	23
CM2	Mme WEBER DUBREUIL Christelle/ Mme HOLDERBACH (mardi)	23
Effectif total du RPI :		161

Malgré de nombreux départs en juin dernier (déménagements), l'effectif reste élevé et équivalent à celui de l'année dernière au moment de l'ouverture pour la première fois d'une quatrième classe à Kolbsheim. En effet, l'effectif 2019/2020 était de 162 élèves.

- La rentrée de septembre s'est faite en application du protocole sanitaire modifié par le nouveau protocole sanitaire du mois de novembre.

A Kolbsheim, les horaires des classes de CE1 et CM2 n'ont pas été modifiés en raison du bus partagé par les deux classes : 8h05 – 11h35 ; 13h20 – 15h50 (Accueil à partir de 7h55 le matin, 13h10 l'après-midi).

L'horaire de la classe de GS/ CP a été légèrement décalé pour éviter le brassage des classes et permettre le lavage des mains dans de bonnes conditions : 8h00 - 11h30 ; 13h15 – 15h45 (Accueil dès 7h50 et 13h05).

En maternelle, en septembre ; l'accueil était décalé par groupe classe et seuls les parents des PS rentraient dans l'école. Depuis la rentrée du 2 novembre, l'accueil des élèves de PS et MS se fait de 8h00 à 8h20 le matin. Les parents ne sont plus autorisés à rentrer dans l'école. L'après-midi, l'accueil commence à 13h10, la classe de 13h20 à 15h50.

A Breuschwickersheim : La rentrée s'est déroulée en respectant un protocole sanitaire plus allégé qu'en juin. Nous avons tout de même maintenu dans l'école depuis le début de l'année des passages aux toilettes et des récréations décalées pour éviter un brassage des groupes classes. Les enfants étaient dans l'ensemble habitués au protocole depuis l'année dernière. Les CP se sont habitués aux nouvelles règles.

Les consignes liées au nouveau protocole sanitaire du 2 novembre ont été diffusées aux parents par mail et mis en lien sur le site de l'école.

- Les consignes liées au Plan « vigipirate » ont été renforcées suite aux derniers attentats. Les attroupements aux abords des écoles sont interdits. Les parents ne peuvent plus rentrer dans l'école, tous les déplacements vers la salle de sport ou le stade sont interdits et toutes les sorties sont interdites jusqu'à nouvel ordre.

Les deux écoles sont bien sûr fermées à clés. Pour éviter de perturber les classes, les horaires doivent être strictement respectés d'autant que le lavage des mains complique les arrivées et que les retards obligent les directrices à quitter leur classe pour ouvrir la porte.

Hier à Kolbsheim, à la suite des attentats comme dans toutes les écoles une minute de silence a été observée à 11h00 dans les classes élémentaires. En maternelle et GS/CP ce moment a été remplacé par un temps calme avec un fond musical sur le thème de la liberté. Les élèves de l'élémentaire ont travaillé sur les thèmes de la liberté et des valeurs de la République. Ce travail sera poursuivi avec un projet de classe. Les maîtresses se sont adaptées à l'âge des élèves. L'assassinat du professeur n'a pas été évoqué en classe maternelle ni au CP.

A Breuschwickersheim, une minute de silence a été également faite dans chaque classe. Des travaux sur les valeurs de la République comme « la liberté d'expression » et « la laïcité » ont été effectués. Les notions ont été abordées en tenant compte de l'âge et de la sensibilité des enfants.

- Des exercices d'évacuation « incendie », de « confinement en cas de risque ou d'intrusion sont prévus ».

A l'école de Kolbsheim, un exercice d'évacuation « incendie » a été réalisé fin septembre. L'exercice « confinement » est reporté pour ne pas inquiéter les élèves suite aux derniers événements.

A l'école de Breuschwickersheim un exercice de confinement sera réalisée mi-novembre en présence des gendarmes de la gendarmerie de Wolfisheim qui nous donneront un avis sur la mise en place de notre PPMS. Ceci nous permettra de l'ajuster en cas de besoins.

4) Projet d'école :

Un nouveau projet d'école élaboré en commun par les deux écoles du RPI et l'école maternelle de Breuschwickersheim est en attente de validation.

Les axes qui seront travaillés et évalués sont :

- **Développer des compétences dans le domaine de la langue: mieux parler, mieux écrire, mieux comprendre.** (*Connaître un vocabulaire spécifique à un thème en lien avec les projets et savoir le réutiliser ; Rédiger des phrases réponses, utiliser les connecteurs, formuler une réponse structurée. Consolider la connaissance du nom des lettres et la construction du principe alphabétique ; Connaître un vocabulaire spécifique à un thème en lien avec les projets et savoir le réutiliser lors d'échanges verbaux et à l'écrit*).

- **Améliorer les compétences des élèves dans le domaine mathématiques : construction du nombre et résolution de problèmes.** (*Développer des pratiques ritualisées autour de la représentation du nombre : jeux mathématiques, outils ; S'entraîner à comprendre les situations*

mathématiques, harmoniser les différentes manières de représenter un problème, de le reformuler. Inventer des problèmes).

● **Se sentir membre d'une collectivité, prendre sa place et respecter celle d'autrui.** (*Respecter les règles du débat. ; Développer l'empathie.*)

5) Actions pédagogiques menées dans les classes :

Natation : Les séances de natation prévues pour les élèves de la classe de Mme Heim et ceux de la classe de Mme Rinn devraient avoir lieu au 2^{ème} trimestre à partir du mois de janvier. En raison de la crise sanitaire l'organisation de ces séances communes à deux écoles différentes sera peut-être modifiée ou annulée.

Actions pédagogiques à l'école de Kolbsheim:

● Dans le cadre du précédent projet d'école, des liens ont été tissés entre les écoles et les médiathèques environnantes : les animatrices de la médiathèque de Hangenbieten devraient continuer leurs interventions dans les 4 classes de Kolbsheim à compter du mois de décembre.

● Les quatre classes de l'école participent cette année au Prix de lecture des Incorruptibles. Chaque classe va devoir lire une sélection de livres adaptée à son niveau. Un vote sera organisé au mois de mai.

● Participation des CM2 et CE1 à l'opération « Nettoyons la nature ».

● Les classes de CE1 et CM2 participent cette année à l'opération « Mets tes baskets et combats la maladie » de l'association ELA qui organise des actions pour récolter des fonds pour soutenir la recherche contre les leucodystrophies. Cette participation s'est déjà faite sous la forme d'une dictée adaptée au niveau de chaque classe. Au printemps, une course sera également organisée pour récolter des fonds. En raison de la situation sanitaire, il ne sera peut-être pas possible de demander aux enfants de collecter des fonds. Une demande de soutien financier symbolique a été faite à l'APE.

● Les élèves de CE1 et CM2 ont également assisté à la répétition du spectacle ROMANCE de la compagnie LA SOUPE dans l'ancienne école de Kolbsheim.

● Semaine du goût : Dégustation des pommes du verger pour les trois classes, observation du fruit en classe de GS/ CP et travail en classe de CE1 sur les mets et saveurs allemands.

● Un spectacle de Noël pour les classes PS/MS et GS/CP a été réservé en décembre à l'école de Kolbsheim. (A voir selon la situation sanitaire).

Ecole de Breuschwickersheim :

-Projet sur le développement durable (avec les classes des CE2 et des CM1): Les élèves ont été sensibilisés au recyclage des textiles. La société Vetis est une société de recyclage des vêtements. Elle est venue installer dans le hall de l'école des boxes dans lesquels les élèves et leur famille ont pu déposer des vêtements ou divers textiles (chaussures/maroquinerie). Ces objets seront recyclés. Le but était de montrer aux élèves que rien ne se perd tout se transforme. Nous avons eu également l'intervention du directeur de la société dans la classe des CM1 avec lesquels Mme Halbwx a travaillé sur les déchets et le traitement des déchets (dans le cadre d'échange de service) . C'était l'occasion d'avoir un exemple de projet de recyclage concret à l'école. Ce projet s'inscrit dans la continuité du projet national de l'éducation au développement durable. Nous remercions la mairie de Breuschwickersheim qui nous a mises en relation avec cette société et qui nous a permis de rendre le projet plus concret.

-Projet défense des animaux en classe des CP : La classe de CP a travaillé autour d'un projet de protection des tortues sur l'île de Mayotte en suivant une mission de l'association Sea Sheperd.

-Une demande pour une participation à un projet de chorale franco-allemande a été déposée mais sa réalisation dépendra de l'évolution de la situation sanitaire.

-Un spectacle de Noël a été réservé par la mairie pour les trois classes. Nous espérons que les conditions sanitaires nous permettront de voir ce spectacle.

6.) Sécurité avant et après le ramassage scolaire :

A Kolbsheim : les élèves qui attendent le car scolaire, doivent se ranger calmement dans l'allée qui mène au garage à vélo et qui est un espace parfaitement sécurisé. Ces règles ont été rappelées par les enseignantes de Kolbsheim à plusieurs reprises ainsi que par la mairie de Kolbsheim dans son dernier Blattel. Les parents ne peuvent laisser leurs enfants courir sur la route, le parking de la salle ou le trottoir, il en va de la sécurité de tous. Un rappel des règles a été fait pour les élèves concernés.

Un autre problème a été soulevé par l'accompagnatrice du car scolaire. Au moment de la dépose, des élèves qui sortent du car et rentrent chez eux à pieds courent après ou à côté du car et se mettent en danger. C'est particulièrement dangereux à Kolbsheim car la rue de Breuschwickersheim est très étroite. Cette situation pose des difficultés au chauffeur de car et avant les vacances, un élève de CM1 s'est même accroché au car alors que celui-ci manœuvrait.

La proposition de rétablir la règle qui existait au début du RPI à savoir que les élèves doivent attendre le départ du car scolaire avant de rentrer chez eux à pied est validée par le conseil d'école pour les enfants de Kolbsheim.

Mme Halbwax explique que la situation n'est pas dangereuse à Breuschwickersheim. Les enseignantes ne connaissent pas de problème de circulation des élèves car ils sont partis avant même le départ du bus. Elle souligne le fait que les mairies pourraient étudier la nécessité du rétablissement de cette règle dans les 2 villages mais qu'à ce jour rien ne la justifie à Breuschwickersheim.

Enfin, il est rappelé que les enfants doivent respecter et obéir aux consignes de l'accompagnatrice. Tout manquement sera signalé aux mairies.

7.) APE

Les différentes actions menées par l'APE ont permis de reverser d'importantes sommes aux écoles. A Kolbsheim, avant le confinement du mois de mars, une partie de cet argent avait été dépensée pour les élèves puissent participer gratuitement à deux sorties dans chaque classe.

En classe maternelle, le reste de cette somme a permis l'acquisition de trottinettes, de jeux et de livres et la participation des parents à la coopérative a été diminuée.

La participation des parents des autres classes a également été diminuée à Kolbsheim comme à Breuschwickersheim puisque les fichiers des élèves ont été payés par la coopérative avec l'argent de l'APE pour un montant d'environ 13€.

8.) Divers :

Les parents ont posé deux questions aux écoles :

- Mme Degerli demande pourquoi les élèves de l'élémentaire de Kolbsheim ne sont plus autorisés à goûter le matin. Ce goûter n'est plus autorisé en raison du port du masque et il n'est de toute façon plus recommandé depuis quelques années par les pédiatres et nutritionnistes. En cas de situation particulière, les parents sont priés de mettre un mot dans le cahier de liaison de leur enfant. A Breuschwickersheim, les élèves restent autorisés à goûter mais sous surveillance en respectant une distance de 2 mètres dans la cour.

- Mme Fity demande pourquoi deux doubles niveaux ont été créés à la rentrée alors que la logique d'un RPI conduirait plutôt à limiter les doubles niveaux. C'est l'inspection qui a validé la création de deux classes à double niveau dans le souci d'assurer la continuité pédagogique.

Mme Ternoy apporte les précisions suivantes en ce qui concerne le périscolaire : Le manque de places inquiète beaucoup les parents qui souvent ne savent pas avant la rentrée s'ils auront une solution de garde le midi pour leur enfant. Des parents sont mécontents de devoir payer le bus (50 euros par an) pour que leur enfant puisse manger à Kolbsheim alors qu'il est domicilié et scolarisé à Breuschwickersheim et préféreraient que l'enfant reste à midi dans le village dans lequel il est scolarisé.

Pour l'instant, d'après les obligations de Jeunesse et Sport et suite à la décision du SIVU, il ne peut y avoir que 24 enfants au périscolaire de Breuschwickersheim (10 petits et 14 grands). Un nouveau périscolaire va être construit et l'équipe municipale de Breuschwickersheim est à disposition des parents pour toute question à ce sujet.